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令和四年全国高等学校総合体育大会

    年   月   日

踊る大漕査線@今治 １日目

          今 玉川    会場            暑    

       日遅  投稿   昨日 疲 切  寝込      

昨日 朝  旭川 秘密  練習   後 学校   体操   時過  学校出発    一

路愛媛  事件現場  今治 玉川 着    夕方  時頃   到着後       工具

等 荷物 降   漕査 用意   

                    会場  宿舎   遠  遠     今回 宿舎

 松山市内 道後   玉川  道後  距離 約     山道                信

号 数          約  分 掛      選手   爆睡        私 緊張

 運転             昨晩 夕食後寝込        寝          完

全 気絶       部屋 照明     点        転        

   今日  予備漕査 公式練習 開始   気合 入           

     公式練習 待 間    選手                    笑 時 放送禁止用

語 飛 交      笑 流石 男子校  笑 私 参加          笑 

    年   月   日

踊る大漕査線@今治 ２日目

初日の公式練習が終わりました。 どうだったでしょうか？ やっぱりリギングが遅いで

す。・・・ていうか段取りが悪いです。リギング時間も勝負のうち。もっと効率よくやっ

て欲しいです。

そんな中、K野がやらしてくれました。なんと、乗艇中に自分の腕時計をダムの中に水没さ

せたのです。(何でこんなことに？！) いや、ダムの神様に奉納したのかもしれません。

後から女神様が時計を持って現れるとでも思っているのでしょうか？思わず、数年前に山

口の豊田湖で、W君が同じく練習中に沈して、時計・ストロークコーチ・帽子等を水没させ

た事を思い出しました。そして K野は時計無しでそのまま乗艇を続け、終了時間が解らな

くなり、危うくタイムオーバーしそうになりました。彼はこれから先、大丈夫だろうか？

・・・・これはきっと神様の何らかのお告げかもしれません。「お前、ここに何をしに来

たんじゃ？しっかりせぇぇ～～！」

選手たちにもこう言いました。

俺らはここに何をしに来たんや？！ 先週の○○遠征、先々週の○○遠征、その前の国体

ブロック大会(福山)、そしてその前の○○、全てはこのインターハイで勝つためにくそ暑

い中辛抱して頑張ってきたんじゃ！ここでボケたら全てが水の泡になる。ここまで来るの

に君らはやりたい事を我慢していろんな犠牲を払ってきた。俺だってそうや！俺もずっと

お前らに帯動して、家庭や仕事を犠牲にしてきた。だからインターハイに来ただけで満足

してるわけにいかんのじゃ。勝ちたいんじゃ！勝たないと意味がないんじゃ！それになぁ、

http://kanzeirowing.sblo.jp/article/189739916.html
http://kanzeirowing.sblo.jp/article/189740662.html
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君らはいろんな方々に支えられてここにおるんじゃろ。だからその人たちが納得する事を

やってみぃぃ～～！

    年   月   日

踊る大漕査線@今治 ３日目

公式練習２日目。シングルの公式練習は８時過ぎから、ダブル・クォドは１４時からと時

間帯が離れていたので宿舎⇔会場間を２往復しました。あの片道約３０キロのくねくね道、

それもマイクロバスでの山越え、結構キツかったです。たまりません！選手たちは私の苦

労・疲労を解ってくれてるのだろうか？ 結局、私は昼食を食べる時間はありありません

でした。

本日の公式練習、内容は Pretty Good でした。あとはやってきた事を徹底してやるだけ！

やっぱり敵は対戦相手ではなく、自分自身だと思いました。

先ほど開会式が終わりました。今年の開会式・代表者会議はオンラインではなく、大きな

会場を使っての対面で実施されてました。(会場内は入場制限されてますが・・・) やっ

ぱりこの方が EE！ そこに愛はありました！(笑) で、その開会式で関西高校が紹介され

ました。 優勝旗・優勝カップと共に「昨年度男子ダブルスカル優勝、岡山県関西高校」

とアナウンスされたのです。同時に昨年の福井・久々子湖でのあの熱い感動が蘇ってきま

した。今年は・・・？？

《おまけ》にしてはいけません！この開会式の前に石井保護者会長を通じて岡山の保護者・

部員からの寄せ書きと正選手に対してお母さんから愛 のこもった手紙が届けられまし

た。この寄せ書き・手紙を見てうちの選手たちはどう思ったでしょうか？手紙にどのよう

な内容が書かれているか知りませんが、これは選手たちにかなりの勇気を与えたのではな

いでしょうか？ 粋な計らいです。私にとって Something New です。本当にありがとうご

ざいました。

きっと息子はやってくれます。最高の親孝行をしてくれるはずです。

http://kanzeirowing.sblo.jp/article/189742763.html
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何時まで経っても結果報告が無いと

思ったら!!!!!

森川先生のお言葉

本日、予選。クォドとダブル共に何とか１位で予選通過。よかったです。保護者の皆様に

おかれましては熱い応援、ありがとうございました。

やっぱり関西サポーターは凄い！・・・と言いたいところですが、今大会はコロナ感染拡

大防止の観点から大声を出しての応援はできません。しか～～～し、関西サポーターは、

ダブルのレースが始まると対岸の岸から「いけいけカンゼイ！ 押せ押せカンゼイ！」の

連呼が・・・。(きっと熱くなったのでしょう？！) 私は「ヤバイ！」と思い、すぐに保

護者のところに行き、声を出すのを止めるようにお願いしましました。近くでレースを観

戦していてよかったです。でも、しっかり漕いでる選手たちに波動は届いているようでし

た。本当にありがとうございました。

出艇前に選手たちにこう指示しました。「やってきた事をやろうぜ！思いきってぶちかま

せ！そのために笑っていこうや。スマイルでいこうぜ。そしてもう一つ、お互いのコミュ

ニケーションを大切にせぇ！」ただそれだけです。予選レース、彼らにとって成功だった

か？失敗だったか？知りませんが、『失敗は成功の元、成功は次の成功の元』と考え、も

っと良くしていって欲しいです。だから『謙虚に』です。

さて、午後からはシングルのレース。宿舎出発まであとわずか。またクネクネの山道を約

３０キロ運転すると考えるとゾッとします。おっとその前に作戦会議？をしなければ。今

日のシングルの秘策・必殺技は？？

・・・・・き・・・・・り・・・・・と・・・・・り・・・・・ま・・・・・せ・・・・・ん・・・・・

さて、午後よりシングル柏野のレース。１４時に宿舎を出て１５時前に会場着。その後、

監視等を済ませ、ウォーミングアップ。彼の予選９組は熊本・岡山・京都・新潟。新潟に

いたっては高校日本代表候補選手。そういったことで柏野には「相手は日本代表候補選手。

勝とうとすんな。中間 500m で果ててもいい。とにかく食らいつけ！」と指示していました。



5

１６時５４分 Attention Go！私は 500 付近で戦況を見守ってました。400m で新潟に次いで

第２位。「よっしゃ、エエ感じや！そのままいったれぇぇ～～！」と思った瞬間、彼は水

上から消えてしまいました。そう、沈したのです。どういうことやねん？！結局、彼は艇

に復帰することができず、あえなく失格となってしまいました。

福田コーチのお言葉

この出来事を彼はどう思ったでしょうか？今、彼に起きてることは必然です。これから彼

がどう立ち直るかを問われています。まずは生き方を変えよう！(今朝の大チョンボ、出艇

前の忘れ物、リギングのノウハウ・・・)

まず生き方をほんまに変えなさい。

部屋は汚い、リギングのやり方は覚えようとしない、ルールも知らない、遅刻はしてくる、

これ以外にもありますがこんなので勝てると思いますか？勝利の女神なんか微笑むどころ

か、寄り付きもしません。まさに当然の結果です。

だからこそ生き方を変えなさい、運が味方する行動を、運も実力の内です。

貴方からボートを引いたら何が残りますか？

それとなあ、もっと書く事あるじゃろ。今日は先生が映画を観させてくれて、そしてステ

ーキもご馳走になって、なんでお礼を書いてないんな？当たり前だと思うな、そこが感性

が問われているとこなんですよ。感性を身につけなさい、感性がない奴は何をやってもダ

メです。それが分かれば成長する。

今回のこれらの事を踏まえてどうなるかは自分次第です。

何が起こったのか???気になりますよね。準々決勝を観に行った時、福田コーチと本人に

バッタリ会って真相を教えて貰いました。

オールをリガーに乗せます。輪っかになってオールを通してる部分をクラッチと言うの

ですが、クラッチにオールを通した後、外れない様にピン(ネジ)で留めるのですが、これ

は艇に乗り込む時に漕手が自分で留めます。しかし、片方留め忘れてました。そう、初歩

的ミスです。『アップの時に気付かなかったのも謎。いやいや、力いっぱい漕いで 400m 漕

げたのは奇跡。』というご意見を息

子から頂きました。
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敗者復活はリフレッシュの日となりました。良いんだか悪いんだか思う処は有りますが、

保護者も子供達も愛媛を楽しみました。道後温泉でゆっくりできたかな?実は私はこの日に

今治入りしてました。愛媛国体で勝手が分かっていたので松山では遠くて不便だし、今治

にはお安いホテルが無いので新居浜の東横インに 2 泊取っていました。此処からなら高速

を使ってもお得なのです。観戦する目的だけの旅行なので贅沢はしません。東横インはサ

ラリーマンと庶民のミカタです。な～んてね、今治タオル格安ゲットの旅をセットにしま

した。

3 年の石井敦貴です。

今日はお昼から贅沢をしちゃいました。そう昼から高級鯛飯をたつきさんにご馳走になり

ました‼ 僕が食べたのは宇和島鯛飯。だしをかけて食べる松山鯛飯とは違い、タレに卵をと

いて薬味をいれたものを鯛を乗せたあつあつの白米にぶっかけます！本当に美味しくて気

づいたら無くなっていました！あれは飲み物でした！また食べたいいい！！その後もたつ

きさんと道後温泉デート♡一緒に商店街をイチャイチャしながら散歩しました！笑たつき

さん今日は色々とありがとうございました‼ 明日からのプレーで必ず返します‼

明日は準々決勝。今日は森川先生に映画に連れて行ってもらいジュラシックワールドでリ

フレッシュできました‼ 迫力満点でハラハラドキドキ とても面白かったです！

お前とデートしたくないわ！もっと可愛い女の子がええ！

でも美味しかったな、次はなにがええんな？！笑

それとあとそれは松山鯛飯じゃ、バカもん。

準々決勝の日は朝ご飯抜きでホテルを出ました。朝食は 6時半からなので余裕が有りま

せん。シャトルバスは 15 分おきに出ていますが、トイレとかバス待ちとかを考えると早め

の行動がベストです。お陰で駐車場は下の方に停められました。バスに乗り込む時に『関

西高校ボート部』と書かれた白い大きな袋を運ぶ保護者に「お疲れ様です」と声を掛けま

したが、『誰??どこのおばさん??』視線を頂きました。(笑) 今回はこれも楽しみの一つ

です。一応、関西のマフラータオルを首にしてましたよ。ふっふっふっ・・謎のおばさん

現る!です。

国体の時はバスじゃなく歩いた保護者もいましたが、今回はそんな無謀な人は見かけま

せんでした。スイスイと進みあっという間に玉川湖です。

レースは出来るが水が少ないと知人から聞いていましたが、本当に少ない!!観覧席に続

く橋の下には砂と辛うじて僅かな水が流れていました。船台がかなりコース寄りに設置さ

れています。国体の時には漕ぎだす子供たちに声が届いたのに残念です。

観覧席に向かう途中にショップが並んでます。以前ならミネルバやロングレンジで T シ

ャツとか買ってたんだけど今や必要性も無く、興味も無い。そこから坂道を登ると右手に

テントが見えてくる。スポットクーラーが数台置かれた選手の控室やエルゴマシーンが並

んでいる。表彰式が行われるであろうステージもある。まだまだ緩やかな坂道を登る。う

ねうねと曲がりくねった道の湖側に審判長・来賓席が並び、記録判定の審判が活動してい

る。ゴール判定部署を過ぎて直ぐに生配信のカメラその横に風速計が立っていた。もう少

しだ。谷間は日陰で風が吹くと涼しいが湖を臨める場所はもろに日が当たる。という事で

レースが無い時は日陰で休むことにした。観覧席はテントが二つ有るだけでした。日陰で
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待機していると関西保護者と観られる方々がやって来た。既に来ている人もいたが、こっ

そり存在を消していたつもり。しかし、分かる人にはバレる物で挨拶くらいはしてくれま

した。勝手にやって来てるのに気を使わせて申し訳ないです。ほぼ知らない OB 保護者に対

して現役保護者はは挨拶以外何をお話しして良いのか迷いますよね。

その中で少しお話し出来たのは庵谷母。ご家族で本日早朝から高速をぶっ飛ばして来た

そうです。岡山から 2時間????どんだけ～～～～!!!!仕事の都合で今日から応援だとか、

家族の意気込みは凄いなぁ・・・庵谷は補漕だけど保護者の結束は強いんです。うちの息

子もインハイは補漕だったけど行ったなぁ佐賀まで。

そして、もう一人長崎さんです。「2×が準決勝進出を決めたので、4×＋の息子はどう

なるのかドキドキが止まらないです。」と心境を教えてくれました。分かる分かる!腹を切

ったら、みんなに迷惑かけたらとか変な想像しちゃいますよね。

と、突然ですが喜びは一旦置いといて、ここで閑話休題 黙ってても誰もばらさないかも・・

でも、そうもいかない。

≪やらかしちまった物語≫

柏野君、そして柏野君のご家族様お話を綴る前に謝ります。申し訳ございませんでした。

そう、あれはダブルのレース後、日陰でしゃがみこんでいた時です。福田君が部員を 1

人連れて観覧席へと坂道を登って来ました。

私「チーッス」

福「あっどうも」

簡単な挨拶です。ここまでは良いんです。こんなもんです。観戦有難うございますみたい

な感謝の言葉も言われたかもしれない。この後の会話で全てがブッ飛びました。福田君が

シングル予選について振って来ました。
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私「あんなアホウなレースは無いわ。沈したら艇ひっくり返して乗らんか!ベッタでもエエ

からゴールしたら敗者復活じゃん。」

って、此処だけの話のつもりでなんの忖度も無く思ってた通りの本音をキツイ言葉で吐き

だしました。

福「審判に聞かれてテンパってたんでしょう」

私「勿体ない勿体ない。せっかく残ってるチャンスを。」

こんな感じで言いたい放題言い散らかした後に福田君が側にいた部員を紹介してくれたん

です

福「柏野です。」

私「・・・・・!!!!!!!!!！」

私「ごめんね！ごめん！」

頭飛びました。どうもこうもフォロー仕様が無い。沈しても乗れないのかも練習してない

かも

私「乗れなかったのかな?}

柏「乗れます。」

うわぁぁぁぁぁ 彼は表情が固まってます。いや、睨んでます。目が座ってます。もう何

を言っても無駄です。福田君が沈について話してくれました。前述したクラッチがナンチ

ャラです。

私「2年生ならまた来年があるから、いい勉強になったと思って・・・。」

何ともベタなフォローです。一気に疲れました。口は災いの元。

帰宅して息子にこの話をすると「やらかしたなぁ おもれぇ話聞かせて貰ぅたわ。おか

ん、そこは福田君に何で先に言わんのかって突っ込まんと。」ああぁぁぁぁっっっ

本当にご家族の皆様、大事なご子息に向かってボロカスに言ってしまい誠に申し訳あり

ませんでした。彼はこの後頑張ってくれるでしようか??不安です。この場をお借りしてお

詫び申し上げます。

何やねん このおばはん!!とか BBA で良いです。なんとでも言ってください。
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森川先生のお言葉

本日、準々決勝、ダブル・クォド共に１位で勝ち上がり、明日の準決勝に駒を進めました。

準決勝と言っても Best１６に入っただけで、もっと改善しなければなりません。現状に安

住すれば衰退してしまいます。特にダブルは１位とはいえ、課題の残るレースとなりまし

た。５００で他艇より１艇身出るも、そこで安心したのか？艇速・ドライブスピードが完

全に緩んでしまいました。それに・・・体重がないことから逆風に弱いということが如実

になりました。まぁ、明日はクォド・ダブル共にもっと良くしていきます。レースマジッ

クを起こします。どうか応援よろしくお願いします。

レース前、関西テントの横で椅子に座ってタバコを吸っていたら、S県の M高校の女の子た

ちが、私のところにやって来て「先生、どうしたら勝てるようになるんですか？勝つ方法

を教えて下さい」と尋ねてきました。(恐らくそこの監督にそうするように指示されたと思

います) 私はビックリして、思わずこう答えました。「それはな、勉強なんかせんでボー

トばっかりやってたらエエんじゃ！」 あまりに無茶な返答になったので、側にいた八重

樫にその質問に答えてもらうことに。すると彼は「とにかく強気でアタックすること！そ

して笑ってレースに臨むこと！」とアドバイスしていました。さすがや！ もう彼は迷 COX

ではありません。名 COX です！

夕方に保護者が明日の予定を掲示板に書き込んでました。

8月 14 日 競漕日程について これを見て大笑いしました。流石、関西です。

ダブル 準決勝 10:52 順位決定は関係ないと!!!強気のお知らせです。

クォドルプル 準決勝 9:10 私はしっかりと順位決定戦の時間も調べました。

そして、半日の観戦で疲れを感じた私たちは残り全レー

ダブル 決勝 14:05 スを見る体力は無いと思い午後の部のみにすることにし

クォドルプル 決勝 14:19 ました。勝ち上がらないハズは無い。と

それからこの写真。素晴らしいお揃いのシャツですが、オレンジのラインの角度がちが

います。しかも胸のロゴは関西ではありません。手作りじゃな?じゃろ?
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2 日連続の早朝出発は身体が持たないと、目は覚めてもゆっくりとテレビを眺め、おもむ

ろに一階へと降りて朝食をとる。質素な東横の朝食でも年寄りには十分だ。コーヒーとパ

ンが二つも有れば良い。その後も高校野球を見ながらゆっくりと支度を整える。

    順位決定 成       一時間早 行         

高速を使わずにトロトロとドライブしてる場合じゃない。順位決定の時間調べておいて

良かった。

出場するチームも少なくなったから応援者も観覧席も空いてるだろうと思ったけど盛況

です。美方高校は男女ともに決勝に残ってるから凄い人数でお揃いのシャツを身にまとい

盛り上がっている。ノボリは禁止されていても自分たちのレースの時だけはノボリを掲げ

て応援していた。美方、美方、美方だけには負けたくない。昨日関西クォドのあとのレー

スが清風高校だったので見て帰ろうとしたのですが、棄権でした。予選からいくつかのチ

ームが棄権していると聞きました。やはりコロナでしょうか。切ないですね。熊学は全滅

したとか・・。

関西応援団のシャツをまじまじと観察しました。やっぱりテープ張り付けてます。(笑)
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決勝はシングルから全て観戦しました。男子の今治北・川上君のブッチギリ優勝は素晴

らしかったです。他のレースも黄色い記念 T シャツを着た子供たちが観覧席のスタート方

向から決勝方向へと集団移動する様が楽しそうで微笑ましかったです。応援団を撮影しよ

うとスマホを向けるとポーズをとってくれる青年が居ました。石井大和の兄ちゃんです。

陽気な兄ちゃんはダンスが得意とか、一度見せて欲しいですね。

保護者会長も慌てて着替えます。

部員も横断幕の側に揃ってます。

スタートを今か今かとドキドキしながら待っています。
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目のまえをトップで通過していきます。美方がスピードを上げて迫ってきます。

あぁぁぁ逃げ切ってぇえぇぇ。八重樫真っ直ぐ真っ直ぐ!!腹切るなぁ～
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抱き合って喜びます

肩を叩きあって喜びます 泣いて喜びます

OB 保護者の中村さんも

横田さんも輪の中に入って喜びます

喜び合ったらゴールした子供達にも『おめでとう』と叫びます『ありがとう』と叫びます

オレンジのテープが剥がれてきてます でも気にしません

後で聞いた話ですが、

『ゴール直前会場は関西の応援一色に染まった。どの学校も M 高校ではなく関西を応援し

てくれていた。観覧席でも感じませんでしたか?』 森川先生談

う～ん、隣の出っ張りに M 保護者がいたし、分からなかったなぁ。高校野球で言う処の

大阪桐蔭みたいな感じだった模様です。日本人の特性『判官贔屓』じゃな。
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表彰式へと大移動が始まります。早く良い場所を取りたいからでしょう。地元の南海テ

レビは男子クォド決勝を見ることなく移動していきました。お陰でその場所で応援出来ま

した。そうそう、関西保護者が南海テレビに声を掛けられてました。ボート競技は初めて

で高校名が分かっても何県かまでは分からない男性アナウンサーと見たぞ。四国のチーム

の応援保護者を探してるんでしょうね。クォドには四国の学校は出て無いからとっとと移

動したんでしょう。私たちは帰りのバスが混み合う前に引き揚げようと歩き出します。橋

を渡ってると関西保護者とすれ違いました。どうやら表彰式の場所を間違えた様です。保

護者会長は順位決定ではゴールの瞬間をカメラに収めたいと観覧席から離れてベストスポ

ットを探して歩き回ってました。今日一日でどんだけ歩き回ったんでしょう

かね。

さて、私たちは直ぐにはバスに乗らず、前日チェックした売店で「ハチの

巣(はちみつ)」を購入。山田養蜂場と比べて激安だったので・・・。ここは

野菜も激安ですが、桃とアイスの値段は誰が買うんか??みたいな感じでした。

行列が殆どないバス停に行くと中村さんたちに遭遇しました。やはり OB 保護者は表彰式

はパスみたいです。ありゃ子供達も後ろに居ました。6人程、一年生かなぁ何か小さくて可

愛らしいのがコロコロいる～。ここはおばちゃんお得意の『アメちゃん』の登場ですよ(笑)

私「昨日はしっかりお疲れ感があったのに今日はそうでもないね。」

運転手又は下僕「勝ったからやろ。勝てば疲れも吹っ飛ぶよ。」

私「レースの時間が近づくとドキドキしたよ。」

運「ドキドキは現役保護者の気持ちだよ。我々はドキドキじゃなくてワクワクだよ。」

等と話しながら帰路に就いた。温泉も無し、観光もしない代わりに道の駅でオレンジジュ

ースしこたま買って帰りました。

見なかった表彰式です。
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